

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 24, pral. — Despacho de 9 a 1 mañana y de 3 a 6 tarde.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea. 0'22
En cuarta plana, id. 0'15
Comunicados, id. 0'20
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
Los suscritores a MITAD DE PRECIO

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.

AÑO II.

Mahon, jueves, 3 de Agosto de 1882.

N.º 330.

UN ALMUERZO

dentro de una estatua

No es una paradoja ni una imagen poética. Este almuerzo se ha realizado en París dentro de un comedor excepcional y extraordinario.

Y no era un almuerzo de dos ó tres personas en una mesa de escasas dimensiones, sino un verdadero banquete compuesto de más de veinte individuos.

A pesar de esto, los convidados se hallaban muy holgadamente, y quedaba aun espacio detrás de ellos para que los criados que servían los manjares pudieran circular desahogadamente.

Para dar idea de la altura de las pirámides de Egipto, Herodoto calculaba los millones de cebollas que habrían comido los obreros mientras construían dichos monumentos; pero el banquete de veinte personas dentro de una estatua, da una idea más clara de sus proporciones colosales.

Para decirlo de una vez; esta será la estatua más grande que jamás se ha conocido.

El Coloso de Rodas no tenía más que 32 metros de altura; el San Carlos Borromeo del lago Mayor tiene 33.

Pero esa estatua de la «Libertad iluminando al mundo» que el escultor Bertholdi está acabando en París por encargo de la ciudad de Nueva-York, y dentro de la cual se venificará el banquete, tendrá 42 metros desde el pie hasta el extremo de la antorcha que levantará con la mano derecha.

La cabeza de esta estatua es ya conocida de los que visitaron la última Exposición Universal de París el año 1878.

Los que la vieron recordarán, que se subía por una escalera a la parte alta de la cabeza.

Admirase en el San Carlos Borromeo el que una persona pueda sentarse cómodamente en su nariz.

Pues, ¿qué no sucederá en la estatua de que nos ocupamos?

Muchas asignaturas del Colegio de Francia padrían explicarse sobre el dedo mayor del pie que sale por debajo de la túnica de la estatua, cambiando allí cómodamente el profesor y los alumnos.

El brazo que enarbolaba la antorcha ha sido ya enviado a América, donde produce admiración y asombro. Cada uno de los dedos de la mano tiene casi la talla de una estatua ordinaria.

Sabido es que con motivo del centenario de la independencia americana, concibió el escultor Bertholdi, la idea de un monumento que consagrarse para siempre el recuerdo de la unión cimentada hace un siglo por los Estados Unidos y la Francia en el campo de batalla de Yorktown.

El grandioso escultor expuso el modelo en 1871, y en seguida se formó un comité que organizó una suscripción a fin de reunir la cantidad necesaria para tan colosal empresa.

Como hemos dicho, en el gran certamen de 1878 se exhibió la cabeza de la formidable estatua, y desde 1881 se trabaja sin descanso en la ejecución de tan monumental obra.

Los americanos se han encargado

del zócalo que se levantará en una de las islas del «Hudson», en la entrada del puerto de Nueva-York.

Desde allí, durante la noche, la monstruosa estatua en cuya diadema lucirán los fuegos de un faro, indicará su camino a las embarcaciones.

El almuerzo que se ha celebrado tiene por objeto mostrar a los periodistas parisienses y a otros varios amigos el adelanto de los trabajos. La parte ya montada llega más allá de la rodilla y tiene cerca de 15 metros de altura.

A la simple vista se comprenden las dificultades de la ejecución de semejante coloso; y a la vez que se admira el artista que ha modelado aquella inmensa estatua de tan nobles actitudes y de ropajes tan sabiamente ajustados, hay que reconocer también el notable mérito de los obreros que forjan y unen las distintas partes de que se compone.

Los colosales antiguos se hacían de bronce fundido; éste se halla formado de hojas de cobre, trabajadas con martillo; de lo cual resulta gran economía.

En efecto, según dice Plinio, el Mercurio que Zenodoro mandó construir costó cuarenta millones de sextercios, ó sean más de cuatro millones de francos; y el coloso de M. Bertholdi, probablemente no costará arriba de 700.000 francos.

Los trabajos se ejecutan en la casa Gagel Gauthier y Compañía, situada en la calle de Chazelles. Allí, en un terreno de 3.000 metros cuadrados, se han instalado los talleres especiales y se procede del modo siguiente:

El modelo de M. Bertholdi se halla en el sexto piso, y está dividido en partes matemáticas, cada una de las cuales se reproduce y se amplifica en yeso, haciéndola 16 veces mayor.

Aquella parte de yeso sirve para confeccionar un modelo hueco de madera, sobre el cual se machaca con el martillo la hoja de cobre que ha de llegar a ser una parte de la estatua definitiva y que no se deja de trabajar hasta que está completamente adherida al molde.

Dichas hojas son cuadradas y de tal espesor, que se calcula que opondrán al viento una resistencia de 275 kilos por metro.

Se hallan soldadas unas con otras por medio de unos tornillos invisibles por afuera, de suerte que el modelado de la estatua es continuo como si estuviera compuesto de una sola pieza.

Créese que el peso total será de 150 a 160.000 kilogramos; una inmensa armadura interior, cuyas piezas principales, cuatro mástiles de 32 metros de altura sostendrán esta pesada maravilla.

Los convidados subieron por una escalera hasta el gran andamiaje en que se hallaba dispuesta la mesa; los platos llegaban hasta aquella altura por medio de una polea.

Los comensales tenían sobre la cabeza el cielo azul, caprichosamente interrumpido por los pedazos entrecruzados de la armadura.

Reinó en el banquete gran alegría. M. Bertholdi presentó a sus colaboradores, el escultor M. Simon, a mister Bergeret, que dirige el trabajo del cobre, y a M. Biron, que ejecuta los moldes de madera.

Todos los artistas recibieron multitud de felicitaciones, y M. Bertholdi expresó su deseo de que el Estado se asociara a la manifestación franco-americana é hiciera trasportar la estatua por uno de sus buques.

La colosal estatua será terminada el año próximo, y causará de seguro el asombro de todo París antes de producir la admiración de los Estados Unidos.

(La Opinion.)

CRÓNICA EXTRANJERA

Kafr-Dowar

Tres líneas de trincheras defienden esta posición en la que ha acumulado Arabi sus mejores medios de resistencia. Está situada en un istmo de seis kilómetros de anchura bañado por las aguas de los lagos Mareotis y de Abukir.

Setenta cañones defienden estas trincheras que no es posible atacar más que por el Este subiendo el brazo de Roseta.

Las posiciones de Arabi representan una T tendida: cuyo frente está cubierto por una artillería formidable y el lado izquierdo por el lago Mareotis.

Las aguas desbordadas de su lecho a consecuencia de la cortadura del canal de Mahumdich, se han extendido por delante del campo atrincherado defendiendo sus accesos.

Los ingleses han reconocido todas las dificultades de una marcha ofensiva, partiendo de Alejandría.

Las tres líneas de trincheras están a 120 metros unas de otras. En el campo hay cerca de 20.000 hombres, 7.000 de tropas regulares, 3.000 beduinos, 300 caballos y el resto reclutas, de los cuales han llegado mil en un solo día.

La intención manifiesta de Arabi es impedir toda salida de Alejandría a los ingleses, los cuales tropezarían, en efecto, con grandes obstáculos, si hiciesen como se dice, base de sus operaciones a la ciudad bombardeada.

Arabi se prepara a inundar el Delta por medio de los canales Nihili en cuanto la crecida de las aguas pase de los 20 codos, altura que el Nilo alcanza generalmente el 15 de Agosto.

En esta fecha la mayor parte de las tierras pueden cubrirse con un pie de agua y la marcha de un ejército sería totalmente imposible a causa de los infinitos canalillos (sefi) que cruzan toda la comarca.

Los generales ingleses tendrán que seguir la costa, apoderarse de Roseta y remontar el brazo del río hasta llegar al pueblo de Deirush, desde el cual, por una marcha oblicua y rodeando el lago de Eiko podían atacar de flanco el campo atrincherado de Kafr-Dowar.

Para ejecutar esta marcha necesitarán seis días según el corresponsal del Figaro, creyéndose que no podrán ser tomadas las posiciones de Arabi antes de fin de Agosto.

El 25 se leyó en el Parlamento inglés el mensaje de la reina, sobre las medidas que exige el actual estado de cosas en Egipto. Tras una larga discusión se suspendió la sesión, no sin haber rechazado algunas propo-

siciones. Al reanudarse, Mr. Chamberlain, el más liberal de los miembros del gabinete Gladstone, declaró que el gobierno inglés daba más precio que nunca al concurso de Francia. Para tranquilizar a los alarmistas, que daban por fracasada la alianza anglo-francesa, reproduciremos sus palabras:

«Por todas partes, dijo el orador, nos encontramos a la nación francesa, ya como amiga, ya como enemiga. Yo creo que es preferible encontrarla como amiga.»

Si esta alianza ha producido a Francia buenos resultados, como afirma M. Gambetta, a Inglaterra le ha sido también provechosa; y el deseo del gobierno es mantenerla, aunque haya que hacer concesiones, con tal de que no impliquen el sacrificio de un principio.

El Times dice por su cuenta:

«Al emprender la tarea de salvar a Egipto de la anarquía, es claro que Inglaterra, obrando sola y bajo su responsabilidad, adquirirá y reivindicará un derecho de inspección para lo futuro sobre el país salvado.»

Aquellos a quienes repugne esta perspectiva ó inspire desconfianza, sean políticos ó bajás otomanos, aún están a tiempo de tomar parte en los peligros de este trabajo, y de ejercer, por su cooperación una influencia en los acontecimientos.

Si dejan escapar la ocasión que se les presenta, será preciso que se sometan a las consecuencias de su conducta y que reconozcan la reclamación de Inglaterra, cualquiera que sea la forma de gobierno que prevalezca en Egipto, el día en que emprendamos una guerra para restablecer allí el orden.

Es claro que deben quedar anulados los compromisos formales adquiridos por la diplomacia en una época en que la situación era muy distinta.

El establecimiento de un gobierno regular en Egipto, bajo la protección de la Gran Bretaña, allanaría las dificultades del modo más conveniente y duradero.

Esta opinión no tiene más autoridad que la que le da el Times; pues el gobierno inglés ha vuelto a declarar, como puede verse en los telegramas insertos hoy, que Inglaterra no quiere establecer un protectorado en Egipto, sino únicamente restablecer el orden.

Según el Daily News, Inglaterra y Francia han enviado una comunicación común a Italia, invitándola a tomar parte en la ocupación del canal de Suez.

Es probable que muy pronto invite la Gran-Bretaña a unirse a ella para restablecer el orden en Egipto.

La Reforma dice que la participación de Italia en la intervención militar de Egipto, sin mandato oficial de Europa, sin una misión pacífica y protectora bien definida, sería una falta grave. Pero que ante la ocupación anglo-francesa, y dada la indiferencia de Europa, una abstención completa aún sería más perjudicial.

El Diritto, a propósito de un artículo del Times, favorable a la intervención de Italia, declara que ésta cometerá la falta de ceder a las sugerencias interesadas de Francia y

de Inglaterra, y que no se separará de la alianza con los tres imperios.

Para desagravio de la memoria de Juana de Arco quemada por los ingleses, ha tenido la reina Victoria una laudable idea.

Al encargar á la gran fábrica de tapices de Windsor tres de estos, que representarán la Religión, el Valor y la Pureza, ha dispuesto que la Pureza esté simbolizada por la famosa doncella de Orleans.

Si hoy se encontrase frente á frente de los ingleses otra Juana de Arco, y cayera esta en poder de sus enemigos bien seguro es que no la quemarían.

La fusilarían simplemente.

Parece que en París llama mucho la atención una caricatura de actualidad que ha publicado *Le Monde Parisien*.

En el fondo aparece ardiendo Alejandria, y delante dos ingleses, uno de los cuales estrecha contra su corazón un rollo en que se lee: *Canal de Suez*.

Los dos ingleses son, el almirante Seymour y mister Gladstone, el primero de los cuales dice al segundo:

—He aquí lo que me he encontrado en el incendio.

A lo cual responde el segundo:

—Gracias. Despues de todo, lo demás puede arder, porque nada me importa.

Esto no es exacto más que á medias.

Si á Inglaterra no le importa nada de lo que no sea el canal de Suez, ¿por qué se apodera de Alejandria y se mete Egipto adentro?

¿Por amor al arte de los Faraones?

Correo de hoy

Madrid, 31.—Se ha ordenado al comandante de la fragata *Zaragoza* que vaya á Ismailia, á causa de haber manifestado el cónsul de España en Alejandria la conveniencia de que permanezca dicha fragata en aquel puerto único refugio de los súbditos españoles que residen en Egipto, en caso necesario.

Madrid, 31.—Se activan las diligencias para la busca y captura del asesino del ex-diputado Sr. Santamaría.

El señor ministro de Fomento ha destinado dos millones de pesetas para emprender obras públicas en las provincias de Andalucía, y otros dos para las de Extremadura y el alto Aragón.

La prensa francesa confirma el telegrama de *El Liberal* en que se anunciaba el envío de tropas españolas á Suez.

Madrid, 31.—En el meeting que se celebra en el teatro de la Alhambra ocupa la presidencia el conde de Torremata.

El Sr. Castañeda ha demostrado la mala aplicación que se hace del presupuesto de marina.

El Sr. Fiori se ha lamentado del aislamiento de España en las cuestiones exteriores y de la mala administración de los arsenales diciendo que desde 1868 se han gastado 110 millones habiéndose construido tan solo un buque importante, la *Sagunto*, y que es necesario dar una satisfacción á la opinión pública.

El señor Figuerola ha dicho que sobran arsenales, y que estos son Establecimientos de Beneficencia.

El Sr. Vivar ha recordado que propuso á las Cortes el arriendo de los arsenales.

El señor Beranger ha rectificado algunos conceptos del señor Figuerola sobre la marina italiana, la cual, ha dicho, se ha reconstituido con créditos extraordinarios y debemos

imitar á Italia; ha afirmado que la situación de España y la de sus colonias exigen una gran marina de guerra, y se ha ocupado también en la marina mercante.

Madrid, 31, 10:45 noche.—Despues del discurso del señor la Hoz Salcedo proponiendo allegar recursos para la marina, se han aprobado los siguientes acuerdos: Constituir en Madrid una junta de armamento y defensa que escite á los poderes públicos á reorganizar la armada y proponga los medios para conseguirlo: la junta se compondrá de los señores Allende y Salazar, Polo y Bernabé, Beranger, Campo, marqués de Comillas, Urquijo, Figuerola y otros, los presidentes de las diferentes corporaciones y los directores de los periódicos; organizar juntas locales; excitar á la prensa de provincias para que secunde el movimiento de la junta; y convocar para octubre una reunion general para constituir una junta nacional.

Madrid, 1.º.—Corren rumores de negociaciones entre Inglaterra y los enviados de Arabi.

Este fortifica á Port-Said creyéndose que no continuarán los armamentos en el Cairo.

El khedive dió autorización al almirante Seymour para ocupar el canal y cortar en caso necesario el ferrocarril de Ismailia á Suez.

Inglaterra declara oficialmente la imposibilidad de retirarse de Egipto.

Arabi y Mr. Lesseps están de perfecto acuerdo sobre los intereses relacionados con el canal.

Se han comunicado órdenes haciéndose activamente los preparativos de atacar los ingleses el campamento de Arabi.

Rusia se muestra francamente contraria á Inglaterra.

Madrid, 1.º.—Tuvo escasa resonancia el meeting celebrado ayer para arbitrar recursos á la marina de guerra.

Despues de largos y contradictorios discursos fueron aprobadas las siguientes conclusiones: Constituir en Madrid una Junta Nacional que propondrá y ejecutará los medios de acudir á la reconstitución y armamento de la marina de guerra y la defensa de las costas, proponiendo á los poderes públicos la adopción de planes para ampliar la realización del proyecto; que dicha junta nombrada ayer mismo comunique sus acuerdos á la prensa de provincias y Ultramar, excitándola á secundar el proyecto, y que haya un nuevo meeting en octubre ó noviembre, para dar cuenta de los resultados obtenidos y constituir definitivamente una Junta de defensa y armamento nacional, dando participación á las Juntas de provincias.

Madrid, 1.º.—La Conferencia de Constantinopla puede suponerse concluida en virtud de la conducta de Alemania y Rusia, habiendo el representante ruso declarado que nada tienen que ver las potencias respecto á las cuestiones interiores angio-egipcias, añadiendo que solamente les interesa la neutralidad del Canal.

Puede por lo tanto considerarse Inglaterra aislada en la intervención de Egipto, encontrándose frente la intervención inglesa la intervención de Turquía, que insiste en reivindicar el derecho de pacificar el país.

La prensa inglesa adopta una actitud provocativa hácia Turquía, cuyo país, dice, solo puede admitirse como subordinado incondicionalmente á Inglaterra.

La crisis de Francia continúa sin resolverse.

La prensa de los Estados-Unidos publica despachos de la Habana del

15 de julio, diciendo que ocurrieron 43 defunciones de la fiebre amarilla en aquella ciudad durante el periodo del 7 al 14 de dicho mes.

Madrid, 1.º.—Ha terminado satisfactoriamente la cuestion personal surgida entre el Sr. Ortiz Casado y D. Cándido Martínez, por mediación del Sr. Ministro de la Gobernación.

El representante de España en el Japon anuncia que el cólera hace grandes estragos.

El comercio de Madrid ha solicitado el indulto del Sindicato.

El Liberal aconseja al Gobierno que rechace los créditos votados por la Cámara Francesa para indemnizar á las víctimas de Saida.

Madrid, 1.º.—Dicen de París, que se habla de la formación de un ministerio presidido por M. Marcere. Nada hay resuelto, sin embargo. La crisis sigue en el mismo estado.

Los ingleses han desembarcado en Ismailia y se preparan para atacar seriamente á Arabi, que se fortificó en Port-Said.

Se desmiente el bombardeo de Abukir.

Madrid, 1.º.—Se ha aprobado un crédito destinado á la conducción de los periódicos en los trenes.

Se dice que ha sido rehabilitado el cura de Santa Cruz.

Ha marchado á Biarritz el presidente del Senado.

Ha aumentado el cólera en el Japon.

París, 1.º.—*Alejandria*.—Se han desvanecido los temores de que falte el agua.

Se calcula que ascienden á 550 los cristianos asesinados en Damanhour, Tantha y Marallah.

París, 1.º.—M. Julio Grévy ha conferenciado esta tarde con el presidente de la Cámara de diputados y otros personajes políticos, entre ellos M. Say y M. Ferry.

Se asegura que hasta ahora nadie se ha encargado de formar nuevo gabinete.

París, 1.º.—*Londres*.—Redoblan los preparativos militares. Arabi continúa sus preparativos de resistencia, y ha encargado á un militar la reorganización de la defensa. Turquía no puede hoy ir ya á Egipto como aliada de Inglaterra, sino tan solo como subordinada suya.

París, 1.º.—*Londres*.—*El Times* dice que el hecho de retirarse Rusia de la conferencia se debe á la iniciativa personal del Czar que está descontento de las recientes declaraciones hechas por M. Gladstone sobre la intervención aislada de Inglaterra.

París, 1.º.—Los gabinetes están acordes en hacer organizar por la conferencia una protección colectiva del canal de Suez.

Turquía ha puesto en conocimiento del príncipe de Bismarck que se adherirá á toda disposición referente á la protección colectiva del canal de Suez que se apruebe en la conferencia.

El representante de Rusia está autorizado para asistir á las sesiones de la conferencia en que se trate de la protección colectiva de dicho canal.

París, 1.º.—La crisis continúa sin solución.

Mr. de Freycinet se niega á continuar. Los amigos de Mr. Gambetta tratan de formar un Gabinete de conciliación, cuya combinación permitiría á Mr. Gambetta ejercer el poder sin responsabilidad. No es de esperar que se efectúe.

Arabi ha dirigido á los gobernado-

res una proclama declarando que el Khedive se ha vendido á los ingleses.

Arabi ha reducido á prision al gobernador Minyh.

París, 1.º.—Viendo la dificultad de constituir un nuevo gabinete, Mr. Grevy ha propuesto á Mr. Freycinet que volviese á encargarse del poder, reemplazando los ministros que, como Ferry, Say, y algun otro le obligaron á seguir un plan de intervención egipcia.

Caso de que el nuevo ministerio no pueda ser viable, Mr. Grevy pediría al Senado la disolución de la Cámara.

Mr. Freycinet titubea, aunque muchísimos diputados le ruegan que acepte asegurándole que tendrá mayoría.

Las grandes potencias han acordado proteger colectivamente el canal, en caso necesario.

Francia se abstiene de adherirse á este acuerdo.

De *El Liberal*:

Entre los políticos sólo se habla de la formación del nuevo partido y de la izquierda dinástica, pero todos están conformes en que el resultado de las gestiones que se practican y se practicarán para llegar al fin que se proponen los demócratas-dinásticos depende de la actitud del duque de la Torre. ¿Cuál es esa actitud?

Los disidentes aseguran que está de franca oposición al Sr. Sagasta; los ministeriales que presta y prestará su apoyo al Sr. Sagasta durante la segunda legislatura y los navarristas que recabó su libertad de acción en una conferencia celebrada con el señor Sagasta días antes de partir para Biarritz.

La verdad es que autorizadamente nadie ha manifestado cual es la verdadera actitud del general Serrano respecto del gabinete, y que sus últimos actos han sido favorables al ministerio.

Hemos oído asegurar que no transcurrirán muchos días sin que se reciban en Madrid noticias autorizadas que aclaren tantas dudas.

Antes de suspender las Cortes sus tareas indicamos la posibilidad de que si el Congreso no aprobaba el proyecto sobre instalación de los teléfonos, el señor ministro de la Gobernación llevaría á cabo esta reforma por medio de decreto, convocando á los licitadores á subastas públicas, á fin de que no se aplazara un año más el planteamiento. Según nuestras noticias, el señor González (don Venancio), se ha ocupado ya del asunto y se halla resuelto á llevar á la práctica la instalación de los teléfonos con las bases del proyecto que discutió y aprobó el Senado, sujetándose los que tomen á su cargo este servicio á las modificaciones que puedan introducir las Cortes en la próxima legislatura cuando se discuta de nuevo el proyecto.

El nuevo fiscal del Tribunal Supremo señor Capdepont ha aplazado la publicación de la circular que se había anunciado dirigida á los funcionarios dependientes del ministerio fiscal para cuando termine el periodo de las vacaciones.

El señor Moret visitará—según cuentan las crónicas—al señor Montero Rios en su quinta de Lourizan.

Puesto que la montaña no vá hácia Mahoma, Mahoma vá hácia la montaña...

Y la montaña continúa en su sitio, quieta que quieta.

Dice un periódico:

«El gabinete Sagasta, que soñó con apellidarse *Abderraman el Magnifico*, piensa con tristeza, que podrá llamarse Boabdil *el desventuradillo*»

Desde que hemos averiguado que Sagasta se parece al embajador marroquí, sólo comparándolo con moros, y poniéndole nombre, genio y figura árabes, se le califica bien.

Hace pocos días llegó á Sevilla un hombre que decía ser sacerdote, que vestía hábitos de tal y que llegó, según parece, á decir misa en la iglesia de un convento de religiosas.

Le acompañaban dos sujetos que pasaban por secretarios suyos. Bien pronto entabló relaciones con varias de las principales familias de Sevilla y bien pronto demandó de ellas ciertas cantidades con destino á fines piadosos.

¿Por qué la policía sospechó de este sacerdote? No se sabe. Lo que sí dicen los periódicos de aquella capital es que el domingo por la tarde el jefe de orden público de Sevilla se presentó en el domicilio del falso sacerdote y que después de comprobados ciertos antecedentes le redujo á prisión. Cuando se vió cogido en la red el filantrópico presbítero, declaró ser un criminal que hace tiempo se fugó de presidio.

Cuando se vió custodiado por los agentes de la autoridad el presidiario cayó al suelo, al parecer muerto, y comenzó á arrojar por la boca un líquido que en los primeros momentos se creyó era sangre. Reconocido por el facultativo de guardia se resultó que lo que arrojaba por la boca era un líquido compuesto que contenía un recipiente de goma que el criminal se había tragado. Su repentina enfermedad fué una comedia para ver si por este medio se salvaba de la autoridad.

Entre los papeles y documentos de que se incautó la policía se encuentran varios sermones. El preso declaró haber estado en Sevilla el año pasado vestido de fraile. También dijo que tenía propósito de salir en breve para Cádiz donde iba á ser colocado de capitán de un buque mercante. En las targetas que se le encontraron se lee lo siguiente: «Baldomero Lopez Valenzuela —Presbítero—Conde-Duque, 40, Madrid.»

BOLSA DE BARCELONA

Cambios corrientes del 1.º del actual

EFFECTOS PÚBLICOS	DINERO	PAPEL
Consolidado exterior	29'70	29'80
Tits. provisionales del 4 p.º	77'00	77'50

ACCIONES

Banco de Barcelona	99'50	100'00
Catalana general de Crédito	135'00	135'00
Crédito Mercantil	75'50	76'00
Banco de Cataluña	33'75	34'10
Ferrocarril de Almansa	211'00	213'00

OBLIGACIONES

Empréstito provincial	00'00	00'00
Ferrocarril Norte de España	64'00	65'00
Id. Almansa	52'65	52'85
Compañía Trasatlántica	101'40	101'60

CAMBIO

Sobre Londres á 90 d. fecha	47'20	00'00
---------------------------------------	-------	-------

MAHON

Nuestro apreciable colega *El Diario de Ciudadela*, en un suelto que publicamos ayer, nos invita á discutir los medios que podrían ponerse en práctica, para hacer menos frecuentes los siniestros marítimos que tienen lugar en nuestras costas.

Debemos confesar ántes de todo, que somos completamente legos en esta materia, y por este motivo hicimos un llamamiento á las personas que por su profesion y conocimientos especiales deben merecer la confianza y el respeto de los interesados en este asunto, sin atrevernos á proponer medio alguno de evitar ó prevenir las desgracias á

que nos referimos, por el natural temor de incurrir en algun desacierto ó equivocación lamentable. Pero ya que *El Diario de Ciudadela* reclama nuestro concurso, espondremos algunas ligeras observaciones, que tal vez no carecen completamente de importancia.

Segun nuestro entender, sería de suma conveniencia que hubiera en todos los puertos algunos de los instrumentos, hoy día tan comunes, para conocer la direccion y fuerza de los vientos, para que los pobres pescadores supieran de antemano la violencia del tiempo que tienen que vencer y salvar. Asimismo se debería nombrar en cada puerto una comision de personas hábiles y competentes, que inspeccionara el estado de las lanchas y la forma y construcción de su velámen, para decidir acerca de las condiciones marineras de una y otro. El establecimiento de vigías y de lanchas de auxilio podrían ser tambien de suma utilidad, los primeros para dar aviso de los siniestros; y las segundas, para prestar á los desgraciados los socorros que fuera posible, con la rapidez que reclaman los casos de que nos ocupamos. Pero lo que consideramos más práctico, y tal vez de mayor conveniencia, sería dotar á cada lancha pescadora de algunos objetos boyantes, y sobre todo prescribir terminantemente á todos los pescadores, que no saliesen de los puertos sin ir prevenidos de los chalecos salva-vidas; pues de esta suerte se mantendrían á flote durante más ó ménos tiempo, y les sería más fácil conseguir la tierra ó recibir los auxilios que desde el mar ó la vecina costa fuera posible prestarles.

Por la Comision de Obras del Ayuntamiento se está procediendo á la formación de plano y presupuesto, con el objeto de proponer á la Corporacion la construcción de un tablado cómodo y espacioso donde puedan colocarse las músicas que tocan en la Esplanada.

Deseamos que pronto se lleve á efecto.

Algunos apreciables suscritores se han dirigido á nosotros, para que les manifestásemos el estado del expediente del restablecimiento de los vigías, que *El Bien Público* afirmó se hallaba terminado y corriente. Nada podemos responderles acerca de este asunto, pues sólo sabemos lo manifestado por nuestro colega respecto del mismo, sin que hasta el día de hoy hayan venido los hechos á confirmar sus dichos. Si *El Bien Público* quiere explicarnos esta anomalía, daremos traslado de su manifestacion, pero es de temer que siguiendo su habitual costumbre, dé la callada por respuesta: en boca cerrada no entran moscas, piensa y obra el diario de la calle del Bastion.

La banda del Regimiento Infantería de Mindanao ejecutará

esta noche, de 9 á 11, en el paseo de la Esplanada, las piezas siguientes:

- 1.ª Paso doble.
- 2.ª Dolores, Mazurka.
- 3.ª Sinfonía de la ópera *Stiffelio*.
- 4.ª *Las orillas del Turia*. Tanda de walses.
- 5.ª Overture de la ópera *Poeta y Aldeano*.
- 6.ª Paso doble.

Damos las gracias más espresivas al Sr. Músico Mayor de la citada banda, por la atencion que nos ha dispensado remitiéndonos el mencionado programa.

Leemos en un periódico de Barcelona llegado hoy:

«Llamamos muy especialmente la atencion de nuestros lectores acerca del anuncio de la Delegacion del Banco de España, inserto en el lugar correspondiente de este número, por el que se dispone la condonacion de los recargos á los industriales que paguen la contribucion antes del 7 del actual, siempre que se comprometan á realizarlo la totalidad ó mayoría de los gremios respectivos.»

Por nuestra parte llamamos la atencion de *El Bien Público* sobre el anterior suelto para que se felicite de las ventajas que ha reportado Mahon con pagar pronto y exactamente las cuotas que se le han exigido.

Segun dice «El Diario de Barcelona», el martes practicó el químico de aquella Audiencia doctor Canudas, en presencia del señor fiscal de Marina y secretario nombrado por el Excmo. Sr. Gobernador de la provincia, el análisis del paquete de sustancia explosiva hallado entre el carbon de piedra de una de las barcas que proveian de dicho combustible á la fragata acorazada *Vitoria*. Segun el resultado del análisis, constituian la sustancia explosiva sesenta y cinco gramos de pólvora de cañon, entre la que habia algunos granos de una materia rojiza por una de sus caras y negra por las otras y que resultaron ser de la misma pólvora, que habiendo estado probablemente envasada en receptáculos de hierro arrastró algo de este metal, oxidándolo á la vez.

Esta tarde se ha dado principio al enladrillado del ante-salon de las Casas Consistoriales, cuya obra se hallaba en suspenso desde hace algun tiempo.

Se ha dispuestó marcar con rótulos los puntos de este término municipal á donde empieza el extraradio para los efectos del impuesto de consumos.

Segun leemos en los periódicos de Barcelona, dentro de breves días saldrá de aquel puerto para el de Mahon la corbeta de guerra *Tornado*, que viene á reunirse con las fragatas *Sagunto* y *Vitoria*, las cuales deben esperar la llegada de la *Numancia*, que saldrá del Ferrol dentro de pocos días.

La «Gaceta» ha publicado la convocatoria para el ingreso en el cuerpo de Telégrafos. Las solicitudes se admitirán hasta el 31 del corriente y los exámenes empezarán el 15 de Setiembre. El ingreso puede hacerse por la clase de aspirantes con 4.000 reales de haber anual.

Nuestro colega «El Diluvio» ha sido absuelto en su segunda denuncia.

Celebramos tan buen resultado.

De «El Comercio»:

«De nuestro apreciable colega *La Vanguardia* de Madrid copiamos la siguiente gacetilla que se refiere á la situacion porque estamos pasando y que es sumamente oportuna hoy.

«Lo de Palma se va arreglando.

Hasta ahora han presentado su dimision el gobernador civil de la provincia, el director de la sucursal del Banco de España en las Baleares, el alcalde y los cuatro tenientes de alcalde.

Con tal motivo un colega publica el siguiente anuncio:

«Se necesita un Gobernador, un director de la sucursal del Banco de España y cinco concejales, para Palma de Mallorca.

Se reciben las solicitudes en el ministerio de la Gobernacion en el Banco de España.»

Es posible que todo esto se hiciera innecesario con un buen ministro de Hacienda.

Pero esto es un remedio imposible con conservadores fusionistas.»

BOLSA DE MADRID

Ayer 2 cerró á los siguientes cambios:

3 por 100 Interior	28'000
Id. Exterior	29'850
2 por 100 amortizable	00'000
Subvenciones ferrocarriles	55'950
Billetes hipotecarios de Cuba	99'750

BOLSA DE BARCELONA

Ayer 2 cerró á los siguientes cambios:

3 por 100 Interior	28'000
Subvenciones ferrocarriles	55'500
Billetes hipotecarios de Cuba	99'500
Banco Hispano Colonial	94'750
Acciones ferrocarril Francia	127'250
Id. Norte	123'000
Id. Alicante	105'750
Id. Orense	47'250
Obligaciones Francia	62'750
Id. Orense	51'750

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 2.—De la Habana barca *José Amell*, cap. D. Antonio Rius, con 12 trip., azúcar y efectos. De Matanzas berg. gta. *Soberano 2.º*, cap. don José Grau, con 11 trip. y azúcar.
Día 3.—De Barcelona vapor correo *Puerto Mahon*, cap. D. Juan Thomás con 23 trip., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 3.—Para Ibiza laud *San José*, pat. Antonio Juan, con 6 trip., 16 pas. y lastre.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid, 3.

Se considera como cosa segura que España tomará parte en la intervencion armada de las potencias en Egipto. La cifra de 20.000 hombres anunciada por periódicos extranjeros es considerada inexacta por varios hombres políticos de España.

Aun se ignora fijamente la resolucion que tomará el gobierno Español.

Alcaldía de Mahon

El día ocho del corriente mes á las once de su mañana se procederá en estas Casas Consistoriales á designar por medio de sorteo entre los contribuyentes de este distrito repartidos en secciones...

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Mahon 2 Agosto de 1882.—El Alcalde, Sebastian Vincent.

D. Alvaro Becerra del Toro, Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el día diez de Agosto próximo y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta, en la Audiencia de este Juzgado los muebles y efectos que restan de la testamentaria de D. Antonio Monjo y Brinis...

VARIEDADES

Millares de aves marinas acuden todos los años, en el mes de mayo, á anidar en la multitud de islas y de rocas de los fiords, á lo largo de las costas septentrionales de Noruega.

Los eider construyen rapidamente sus nidos, que visten con su plumon, y ponen tan enorme cantidad de huevos en medio de las rocas, que no se puede dar un paso sin aplastar alguno.

El plumon del eider se vende en Drontheim, y este plumon ó borra, que sirve para hacer los edredones, se recoje en el mismo nido del ave. En Noruega constituye una propiedad, que se vijila cuidadosamente...

Desgraciadamente, hay la certidumbre de que este año habrá muy pocos nidos, y por consecuencia será muy escaso el plumon para edredones. Resulta de las observaciones de diversos viajeros y marineros, que se temia una disminucion considerable en la poblacion de las grandes montañas de aves de las costas árticas de Noruega...

«Cada año, en el mes de mayo, se recojen en los distritos marítimos de las costas del Nordland y del Finmark, inmensas cantidades de huevos principalmente de gaviotas y de eider; estos huevos son buscados avidamente por los habitantes, que se alimentan con ellos, pero este año no han llegado á Tromsøe mas que cantidades muy insignificantes de estos huevos de aves marinas...

El hecho es que en las montañas de aves mas importantes, así como en el Spoetholubben, en el Finmark, puntos á los que acuden para pasar el verano millares de gaviotas y de palmipedas, se han presentado hasta ahora muy pocas de estas aves, no viéndose volar á lo largo de aquellas costas mas que insuficientes bandas.

Dice un colega: «El órgano de los fabricantes de azúcar de Argel, dice que un tal Pablo Gaillot, ha hecho experimentos de fermentacion con la algarroba, y que ha obtenido un alcohol de buena calidad y en proporcion considerable. La única dificultad que ha encontrado es el refinamiento. El residuo de la maceracion que aun contenia azú-

car, despues de haber estado sometido á una presion enérgica, se calentó en pocas horas, produciendo una fermentacion que se verificó en buenas condiciones.

Anécdota francesa. La escena es en una agencia matrimonial.

—Sí, señor; tenemos lo que V. necesita; una huérfana de veinte años.

—¿Es bonita?

—No, señor; pero el dote no baja de quinientas mil pesetas. Y ademas se trata de una física.

—¿Hombre, una muchacha física! Eso me puede convenir. Pero, usted está seguro?

—Esta es una casa seria, caballero. Esa señorita está física. Nosotros la garantizamos.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

La Invencion de San Esteban proto-mártir.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion, en San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

Santo Domingo de Guzman, confesor.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 00 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 11 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 9 h. 17 m. de la N.—Pónese á las 9 h. 37 m. de la M.

ADMINISTRACION: calle de Gracia, n.º 27.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle de Gracia, n.º 27

TONICO GENITALES

Célebres píldoras del especialista Doctor Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y debilidad. Su uso está exento de todo peligro.

Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. MORALES, Carretas, 30, Madrid. En Mahon, farmacia de Boñil.

LA PREVISION

Sociedad de seguros sobre la vida, á prima fija. DOMICILIADA EN BARCELONA

Números premiados en el sorteo celebrado el 27 Julio 1882.

Table with 2 columns: Pólizas sorteables, N.º. Values: 545, 561, 1065, 1402, 1255, 246, 264, 1.

Mahon 1.º Agosto 1882.—El Representante.

En la tienda de S. Noguera, calle de las Moreras número 2, frente la tienda de loza del Sr. Tortosa se acaba de recibir paja de maiz propia para gergones de la mejor clase á 42 rs. vn. quintal, advirtiendo que dentro un par de meses se venderá la misma clase á 36 rs. vn. quintal.

En la misma tienda tambien se han recibido persianas de madera verde de todos tamaños que se venderán á precios muy módicos.

EN la calle del Comercio, n.º 3, se vende una CAMA DE BRONCE para matrimonio y una CÓMODA DE CAOBA, lo que se dará por un precio equitativo.

Para vender Un perro de presa negro, de un año. Informarán en Villa-Cárlos, calle de la Iglesia, 31.

Advertisement for 'TARJETAS DE VISITA Y FUNERARIAS' by 'IMPRENTA DE El Liberal'. Includes an illustration of a man and text describing the quality of the printing.

LIBRERIA DE ANTONIO SINTES 23, Nueva, 23

En dicho establecimiento, ademas de todo lo concerniente á objetos de escritorio y librería, se acaba de recibir un variadísimo surtido de preciosas tapas de lujo, para la encuadernacion de la HISTORIA DE ESPAÑA, por Lafuente.

PREES DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

Gran bazar EL PRINCIPAL Gran bazar RAMBLA FRENTE A ATARAZANAS CASA ÚNICA EN ESPAÑA Barcelona



Este grandioso bazar de ropas hechas y á medida, contiene once puertas, 4 á la Rambla y 7 al Pasaje del Comercio, entrada libre y un magnífico piano para las personas que tengan gusto de tocarlo; ademas encontrarán inmenso surtido de ropas confeccionadas y abundancia de piezas y géneros de todas clases para las personas que no lo quieran hecho y quieran tomarse la medida, á precios mas baratos que en todas partes, como ya deben saberlo, que hace 15 años que hago la competencia á todos en servir bien y con pocos cuartos, tanto á los trabajadores como á los señores: al que lo necesite, en 8 horas hago un traje y sin faltas.

Rambra frente Atarazanas. Barcelona

Invencible hasta la muerte

EL FEO MALAGUENO

LA SALUD DE LA MUJER

CONSERVADA POR LAS

PÍLDORAS TOCOLÓGICAS DEL DR. NICANOR BOLET

Unico e infalible específico

CONTRA TODAS LAS ENFERMEDADES PECULIARES A LA MUJER, ASÍ CASADA COMO SOLTERA. Maravillosas curaciones!—Testimonios eminentes!

Quince años de éxito

Las Píldoras Tocológicas del Dr. N. Bolet, son el único medicamento que se conoce para curar en poco tiempo, sin privaciones enojosas, las siguientes enfermedades del bello sexo:

Dificultad al presentarse las primeras reglas. Escasez, supresion, escasa abundancia, irregularidad ó mal carácter en los «periodos», así como la incómoda neuralgia llamada vulgarmente «dolor de hijada». La debilidad de la matriz. Las leucorreas. La esterilidad. El histerismo bajo todas sus formas. Las hemorragias y catarros uterinos. La clorosis. La hidrorrea simple y sanguinolenta. Los flujos de mal carácter. Los infartos de la matriz y de sus anexos. Las ulceraciones del cuello de este órgano. Los dolores y los flujos serosos y sanguinolentos del cáncer. Pólipos. Las incurcaciones y los descensos de la matriz. Las hidropesias en las embarazadas. La muerte de la criatura antes del nacimiento. La inercia de la matriz en el acto del parto. El retardo en la espulsion de las secundinas. Las hemorragias y las hidropesias consecutivas al parto, y las mil incomodidades que aquejan á la mujer en el delicado periodo de su vida que se ha llamado edad crítica.

La caspa, el mal aliento, las arrugas prematuras, paños ó manchas en la cara, ojeras, empeines, orzuelos, barros, boqueras y otras incomodidades que desperfectoran la gracia y belleza de la mujer se curan infaliblemente con este maravilloso específico.

Pídase el folleto que trata sobre las Píldoras Tocológicas, y se encontrarán en él mayores explicaciones y testimonios valiosísimos que robustecerán la fé de las enfermas.

Cada caja va acompañada de una instruccion sobre el modo de usar las píldoras. Se vende á 14 reales cada cajita.

Unico depósito en Barcelona, Ronda de San Antonio, 71 (bis) 3.º, puerta 2.ª Sucursal y punto de venta, Ronda de San Antonio, 132, peluquería.

EDICION TASSO

NOVELAS EJEMPLARES

por Miguel de Cervantes Saavedra

Primera edicion al precio de 6 rs. Se admiten pedidos en esta imprenta.

Mahon.—Imp. de Bernards Sabregues.